
龙江东路与燕山路交叉口，交通信号灯不
亮。

五一路与湘江西路交叉口向北约50米路
东，垃圾箱内胆缺失。

万庄南园街与解放南路交叉口向东约140
米路南，污水盖板破损。

如发
现身边的
不文明行
为，可扫
描左侧二
维码下载
漯河发布
APP进行
报料。

交通南路与湘江西路交叉口向北约100米
路西，人行道隔离栏脏污。

↑ 12月26日，源汇区顺河街街道戏楼后街社区联合漯河雨花爱心
社举办“墨韵庆元旦”活动。

本报记者 王嘉明 摄
← 12月25日，记者在光明路市场看到，随着“双节”临近，节日

饰品区域销售升温。 本报记者 范子恒 摄
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■本报记者 齐国霞
近日，乘坐公交车的乘客发现，我

市许多公交车座椅装上了棉坐垫，连车
厢内的扶手也穿上了“小棉衣”。这些微
小的细心举动，让市民乘坐公交车时感
到暖身又暖心。

12 月 25 日上午，记者在一辆 112
路公交车上看到，每个座椅上都绑着
棉坐垫。乘客坐在上面暖暖的，感觉
很舒适。许多乘客对此暖心举动纷纷

称赞。
记者乘坐一辆 107 路公交车时看

到，不但座椅上放置着棉坐垫，车厢内
的每个扶手也都绑上了棉垫。公交车车
长田素晓告诉记者，天气寒冷，特别是
早上和晚上，即使车厢内开着空调，人
接触座椅和扶手处还是会感觉到有点儿
凉。他们买来棉垫绑在座椅上，乘客在
乘坐公交车时会舒服些。

公交车车长的这一举动，温暖了乘

客的心，赢得了乘客的称赞。
记者了解到，目前我市多条线路公

交车的座椅上都安装上了棉坐垫，给冬
日里出行的群众带来了温暖。

近年来，我市公交车司机在车厢内
摆放花草，放置便民服务袋，配备速效
救心丸、防晕车药、针线包、呕吐袋
等。这些暖心之举给广大乘客带来了不
一样的乘车体验，得到了市民的高度赞
扬和外地乘客的好评。

本报讯（记者 于文博） 12
月25日，市民师女士拨打本报新
闻热线3139148，反映牡丹江路
部分路段目前没有公交车，附近
居民出行不便，希望有关部门能
帮忙协调解决。

师女士家住牡丹江路与千山
路交叉口附近。她告诉记者，从
此处沿牡丹江路向西没有公交
车，最近的公交车站位于千山
路。“我们这里有小区、企业，小
区的孩子们有些在漯河高中北校
区上学，上学时要先到千山路乘
坐169路公交车，再到淞江路上
转乘 100路公交车，很不方便。
希望有关部门能在牡丹江路与千
山路交叉口西的牡丹江路上新增

公交站点。”师女士说。
当天，记者沿着牡丹江路

（千山路至交通北路）察看，未在
该路上看到公交站牌。

随后，记者将此事反映至市
公交集团。市公交集团一名负责
人表示，他们会根据师女士反映
路段的实际情况和市民的出行需
求，积极调整公交线路，确保市
民出行便利。

■本报记者 姚晓晓
一份工作干了近30年，是一种怎样

的体验？
在召陵区万祥街社区，有一对环卫

工夫妇一直默默守护着城市的清洁。扫
帚、垃圾铲是他们最亲密的朋友。两人
默契配合，在环卫领域里携手走过 29
载，被称为“马路天使”。他们在工作中
互相扶持，在生活中互相帮助，不仅扫
出了干净的城市大道，也扫出了属于他
们自己的“幸福小道”。12月24日，记
者采访了他们。

每天凌晨三点多，58岁的孙付平和
53岁的冉翠花就开始了一天的忙碌。穿
上橙色的工作服、鞋子，驾驶着环卫三
轮车，两人来到负责的路段。每隔 30
米，冉翠花就把垃圾扫成一堆，孙付平
再用小扫帚和簸箕将垃圾倒进垃圾车

里。这样的流程，他们每天都至少要重
复4轮。两人同时还承担了万祥街等6条
背街小巷30多个垃圾存放点的垃圾清运
任务，每天六七吨的垃圾量需要他们往
返十多趟。

“我们已经干了 29年了，不怕累，
已经习惯了。活儿总得有人干。”孙付
平告诉记者，1995 年他和冉翠花加入
环卫队伍，先是在解放路负责路面清
扫保洁，后来由于万祥街社区的垃圾
无人愿意清理，孙付平和妻子商量后
决定把这份工作承担起来。“俺俩年
轻，别人不愿干的就由俺俩来干。”孙
付平说。

万祥街社区有近千户居民，是老旧
社区，街道狭窄，路坑洼不平，垃圾遍
地，天热时更是蚊虫乱飞，附近居民苦
不堪言。孙付平和妻子刚到这里时，面

对一堆堆臭气熏天的垃圾，一时也难以
忍受，但硬是咬牙坚持下来了。

既然干了就要干好。孙付平早年在
部队养成的作风让他对工作一丝不苟。
夫妇俩工作近30年来，不仅没有接到过
任何投诉，还有群众给他们送来了锦
旗。对孙付平夫妇来说，群众的认可就
是他们最大的光荣。

“这么多年了，就他们干得最好。
偶尔因为他们有事换其他人来干，俺都
觉得不适应。”花园里巷的居民杨女士
告诉记者，前几年孙付平常常跑到楼上

帮她清运垃圾。对于一些行动不便的老
人和病人，孙付平两口子经常上门收垃
圾。

“现在的街道大大小小都很干净，看
起来很漂亮。”谈起城市环境的蝶变里有
自己的一份功劳，孙付平言语之中流露
出满满的自豪感。他还表示，现在的环
卫工人福利也不错，天冷的时候有棉
衣、棉手套，天热的时候有水、防暑降
温药品等。“我们要继续发挥自己的作
用，为咱们的城市增光添彩。”孙付平
说。

小小棉坐垫 暖身又暖心

环卫“夫妻档”近30年的平凡坚守

【建言回复】
网友留言：昌建广场和丹尼斯中间

的护栏能开一个行人通行的口子吗？
市公安局回复：人民路（五一路至

交通路） 没有增加行人通行的护栏开
口，主要因为以下三点：一、此处人民
路为市区主干道，日常车流量极大，在
封闭护栏开口前，此处道路经常发生拥
堵。二、从人民路经过的车速较快，此
前行人行经护栏开口处时，经常与车辆
发生碰撞，交通事故频发，安全隐患较
大。三、文化路口已经有地下行人过街
通道，地面不再设置护栏开口。

网友留言：郾城区裴城镇铁炉村近

两天自来水越来越小，同村的都是，不
是一次两次出现这种情况，其他村没有
出现这种情况。

郾城区政府回复：裴城镇水利站工
作人员排查自来水管道后发现，该村自
来水管道中有空气导致水流过小，现已
及时对管道排气泄压，该问题已解决。

小布帮问：12月24日，小布与该网
友取得联系，目前该网友家中自来水已
经正常，不影响日常使用。

网友留言：西城区太白山路西溪花
园小区东边公园长期无人打扫卫生，垃
圾很多。

西城区管委会回复：此花园属于原
开发商售楼部管辖区域，不属于物业管
理区域。现物业管理公司负责人已联系

原开发商协调对花园售楼部区域进行打
扫。物业管理公司负责人表示，若开发
商没有安排人打扫，他们会安排人员及
时打扫。

网友留言：祥润福邸小区门口路两
边的停车位都被涂掉了，什么时候能重
新规划停车位？

市城市管理局回复：工作人员现场
察看发现，该区域停车泊位设置在人行

道乐道上，属非正规设置机动车停车泊
位，不符合相关设置要求，因此，该区
域暂不设置机动车停车泊位，居民可将
车辆停放在湘江路机动车停车泊位内。

网友留言：源汇区西外滩什么时候
可以通电？

源汇区政府回复：供电公司已在采
购设备，回来后将安装。

本报记者 许璐瑶 整理
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“暖冬行动”为郾城区
11 户家庭送物资

本报讯（记者 朱 红 杨
旭） 12 月 25 日，漯河日报社

“暖冬行动”工作小组联合市慈善
总会、漯河市幸福家园社区老年
大学志愿服务团队走进郾城区，
为11户困难家庭送去爱心物资。

“大冷的天，你们又来看我
了，太感谢了！”在市区崇文路旁
的一条小巷内，志愿者看望了体
弱多病的独居老人郑法学。“有困
难可以和我们联系。”志愿者拉着
老人的手叮嘱其要注意冬季用
电、用气安全。

新店镇郭寺村的4户困难家
庭对志愿者的到来感到欣喜。接
到志愿者送来的物资，他们连声
道谢。“‘暖冬行动’不仅为村民
送来了物资，也让他们感受到了

社会的关爱。谢谢你们。”郭寺村
党支部书记郭明雷说。

当天，“暖冬行动”工作小组
成员和志愿者还前往龙城镇宁沟
刘村、龙塔街道辽河路社区、淞
江街道王堂社区等，为困难家庭
送去物资。

12月24日，中原文化大舞台惠民演出今年最后10场大戏在市豫剧
演艺中心开唱。市豫剧团每天上午和下午各演出一场经典大戏，时间
持续到28日。 本报记者 齐国霞 摄

未通公交 出行不便

食用菠菜不当
患上草酸盐肾病

■本报记者 杨 光
12月24日，市民沈先生到市

中心医院肾病科复查。经过检
测，他的肾脏各项指标正在恢
复。这让他松了一口气。

“没想到一道家常菜竟然会让
我患上疾病。”沈先生告诉记者，
过去对菠菜中的草酸盐没有概
念，患病后才知道这么严重。

记者了解到，一个月前，57
岁的沈先生因出现眼睑水肿、四
肢无力等症状到市中心医院肾病
科就诊。医生检查后发现，他的
血尿素氮、肌酐等指标均明显偏
高，有严重肾功能衰竭症状。经
过进一步检查，沈先生双侧肾脏
体积增大，肾小管三项也有明显
异常。肾病科医生组织了一次集
中会诊，并进行肾穿刺活检术。
结果显示，沈先生患有草酸盐肾
病。经过针对性治疗，沈先生的
病情明显好转。

“我们与沈先生沟通得知，
他平时经常吃炒菠菜、菠菜面
条、菠菜菜馍。这可能是导致其
发病的主要原因。”市中心医院
肾病科主任杜跃亮说，近期“老
人吃未焯水菠菜后导致肾衰竭”
的新闻登上热搜，引发网友热
议。其实，类似的例子在日常接
诊中并不少见，不少患者因食用
菠菜、苋菜、芥菜、香椿等富含
草酸盐的食物而诱发肾病或导致
病情加重。这需要引起公众重
视。

杜跃亮提醒，预防草酸盐肾
病的关键在于控制草酸盐的摄
入量。市民在日常生活中应特别
注意饮食管理，食用富含草酸盐
的蔬菜前应该先焯水，并控制食
用量，避免摄入过多的草酸盐。
此外，增加饮水量有助于稀释尿
液中的盐浓度，降低结石形成的
风险。


